



www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

JUEVES 4 DE FEBRERO DE 2016 | Año XLI | Número 14.093 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,40 euros

Puigdemont aprovecha el vacío para cursar las leyes de secesión

"Se han dado cuenta demasiado tarde de que la independencia va en serio", dice el presidente de Cataluña. PP, PSC y Ciudadanos no participarán en el trámite

MAIOL ROGER / PERE RÍOS Barcelona

El presidente de la Generalitat de Cataluña, Carles Puigdemont, ha aprovechado la incertidumbre provocada por los resultados de las elecciones generales para iniciar el trámite de las tres leyes que deberían consumar la ruptura de esa comunidad autónoma con el resto de España, de acuerdo con la declaración de independencia aprobada el pasado 9 de noviembre e impugnada por el Tribunal Constitucional. Los partidos secesionistas registraron ayer en el Parlamento catalán la petición de tres ponencias para redactar nuevas leyes de transito-

riedad jurídica, Seguridad Social y Hacienda.

La tramitación no tiene fecha, y puede demorarse tanto como quieran los partidos responsables. Ahora bien, Junts pel Sí y la CUP se han dado un plazo de 18 meses para culminar el proceso de independencia. "Ustedes se han dado cuenta demasiado

tarde de que la independencia va en serio", dijo Puigdemont a la oposición en su primera sesión de control parlamentario. El presidente del PP catalán, Xavier García Albiol, anunció que pedirá al Gobierno que impugne la elaboración de esas tres leyes, como ya lo hizo con la declaración del 9-N.



LLEGADA A BILBAO TRAS OCHO DÍAS A LA DERIVA. Siete remolcadores llevaron ayer al puerto de Bilbao al carguero *Modern Express*, a la deriva en el golfo de Vizcaya desde el 26 de enero, cuando transportaba madera y maquinaria de Gabón a Le Havre. / Luis TEJIDO (EFE)

PÁGINA 24

El número de personas centenarias en España se ha doblado en 15 años

Un país donde se vive más de un siglo

En España viven 14.487 personas mayores de 100 años, según el último padrón del INE. Son más del doble que hace 15 años y crecen a un ritmo del 10% anual. Los expertos calculan que en medio siglo superarán los 370.000. En su inmensa mayoría, un 80%, son mujeres, como Ana María Vela, residente en Madrid, que a sus 114 años es la persona de más edad

del país. No hay más razones para este aumento que los genes y hábitos saludables. "Una vez tienes la carga genética adecuada, las condiciones de vida saludables —dieta, ejercicio físico, relaciones sociales o no contaminación entre otras— determinan que la persona sea centenaria", explica Consuelo Borrás, fisióloga de la Universidad de Valencia.

idealista

PP y Podemos se unen para entorpecer la investidura de Sánchez

El PSOE no incluye en las negociaciones a Rajoy y los separatistas

F. GAREA / A. DÍEZ, Madrid Partidos de signo tan opuesto como el PP y Podemos se unieron ayer en una pinza para intentar precipitar la investidura de Pedro Sánchez, quien ha pedido "al menos un mes" para negociar. Ambas formaciones solicitaron a la Mesa del Congreso que convoque ese pleno en dos semanas, algo que no tiene visos de prosperar porque solo el presidente de la Cámara, el socialista Patxi López, tiene esa potestad. Sánchez dijo que no negociará la formación de un Gobierno ni con el PP ni con los independentistas. Páginas 13 a 15

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 10**

La trama del 3% del PP valenciano financió mítines de las elecciones europeas en 2014

IGNACIO ZAFRA, **Valencia**La trama de empresas que pagaba al PP de Valencia mordidas del 3% financió actos en esa ciudad de la campaña de las europeas en 2014. La investigación de la Operación Taula señala que una empresa de autobuses negoció a la vez el traslado de afiliados a un mitin y un soborno del 3%. Ayer fueron imputados 9 de los 10 ediles del PP en el Ayuntamiento valenciano. 63 personas ya han sido imputadas por el juez por integrar esta red corrupta.

ADEMÁS

La UE prevé más crecimiento pero eleva el déficit de España

Bruselas prevé un aumento del 2,8% del PIB español este año, algo más de lo que pronosticó hace tres meses, pero eleva el déficit al 3,6%, según las *Previsiones de invierno* que presenta hoy.

P37



Primera visita de Obama a una mezquita en EE UU P7